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PÁG. 7

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

El intendente Walter Vuoto y su par de Tolhuin Daniel Harrington firmaron un 
Convenio Marco de Colaboración en el que se comprometen a colaborar en la 
ejecución de planes, programas y proyectos propios, para el 
desarrollo económico, la producción, el fomento de la industria. PÁG. 9

PÁG.  4
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POLICIALES

MUNICIPALES

PÁG. 10

SE PRESENTÓ LA UNIDAD DE ATENCIÓN 
INTEGRAL A LA DISCAPACIDAD

PÁG.  5

Senador Pablo Blanco solicita informes al Gobierno sobre los precios de los vuelos a Río Grande y exige a 
las autoridades de Aerolíneas Argentinas que revean los valores de los pasajes aéreos. “Volar de Buenos 
Aires a Río Grande tiene tarifas similares a las de un pasaje al exterior”, destacó. 

PABLO BLANCO LE PIDE INFORMES AL GOBIERNO 
SOBRE LOS PRECIOS DE LOS VUELOS A RÍO GRANDE

Luego del secuestro de dos 
mujeres a la salida de un boliche 
ocurrido este domingo. En la 
mañana del lunes la Policía 
provincial detuvo a un hombre 
en un departamento ubicado 
en Prefectura Naval y Eva Perón, 
aunque no trascendió por el 
momento su identidad.

REAPERTURA DEL 
ESPACIO INCAA

El Organismo está conformado por profesionales y agentes de los ministerios de Salud, 
Educación Cultura Ciencia y Tecnología y Desarrollo Humano. Centralizará todas las 
consultas e inquietudes atendiendo en las tres ciudades de la provincia a 
personas con discapacidad y sus familiares. PÁG. 2

El Municipio de Río Grande 
invita a los vecinos a participar 
de la reapertura del Espacio del 
Instituto Nacional de Cine y 
Artes Audiovisuales - INCAA. La 
actividad dará inicio este lunes, 
9 de marzo, a las 19:00 horas, en 
las instalaciones de la Casa de la 
Cultura (Elcano 179).

BUSCAN BAJAR LOS NIVELES DE DESERCIÓN ESTUDIANTIL
La Secretaría Académica de la UNTDF trabaja de manera interdisciplinaria en la puesta 
en marcha de estrategias tendientes a optimizar el proceso de aprendizaje de los 
estudiantes y la creación de dispositivos que permitan en un futuro cercano 
bajar los niveles de deserción que se registran en el sistema universitario.

VUOTO Y HARRINGTON ACUERDAN 
PARA POTENCIAR TOLHUIN 

DETIENEN A 
SOSPECHOSO
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GOBIERNO

EN CASA DE GOBIERNO SE PRESENTÓ LA UNIDAD 
DE ATENCIÓN INTEGRAL A LA DISCAPACIDAD

USHUAIA. Centralizará todas las 
consultas e inquietudes atendiendo 
en las tres ciudades de la provincia 
a personas con discapacidad y sus 
familiares. Entre sus funciones esta-
rán las gestiones de los Certificados 
Únicos de Discapacidad; pensiones 
RUPE, transporte, turnos y asesora-
miento administrativo. 

El Gobierno provincial presentó 
oficialmente este lunes la Unidad de 
Atención Integral a la Discapacidad, 
espacio que centralizará todas las 
consultas e inquietudes relacionadas 
con la temática y donde prestarán 
servicios los agentes dependientes 
de distintos ministerios y secretarías, 
quienes brindarán asesoramiento y 
orientación a las personas con disca-
pacidad o sus representantes legales.

La Unidad de Atención Integral 
a la Discapacidad tendrá a su car-
go, entre otros puntos, la gestión del 
transporte; el asesoramiento para la 
obtención de pensiones RUPE y el 
certificado de discapacidad; la ges-
tión de turnos médicos protegidos; 
la cobertura de la OSEF; el comple-
mento de planes sociales y brindará 
guía de asesoramiento y seguimiento 
pedagógico. 

La Unidad de Atención Integral 
a la Discapacidad tendrá sus sedes 
en el Centro Cultural Yaganes de Río 
Grande; en calle Onachaga 146 de 
Ushuaia y en el Centro Asistencial de 
Tolhuin.

El acto de presentación estuvo 
encabezado por la vicegobernadora 
Mónica Urquiza, acompañada por la 
ministra de Salud Judit Di Giglio, y de 
Desarrollo Humano Verónica Gonzá-
lez.

La Vicegobernadora destacó “po-
der lograr hoy que todas las consultas 

puedan ser atendidas y evacuadas en 
un solo lugar, porque tenemos que 
facilitarle la vida y la inclusión a las 
personas con discapacidad y a sus fa-
milias”.

Urquiza felicitó “a las ministras y 
a sus equipos” y recordó que “duran-
te estos últimos cuatro años me ha 
tocado escuchar, atender e intentar 
acompañar con las posibilidades que 
uno tenía” a las personas con disca-
pacidad y sus familiares, “y que hoy 
estemos inaugurando esta Unidad es 
un gran orgullo”.

Por su parte, la ministra de Salud 
Judit Di Giglio remarcó la importan-
cia de que esta Unidad de Atención 
“esté presente en las tres ciudades” 
asegurando que “era uno de los ob-
jetivos que nos habíamos planteado 
como ministerio para los primeros 
cien días”.  

Las funcionaria admitió que hay 
muchas cosas por mejorar respecto a 
la atención que reciben las personas 
con discapacidad, entre ellas “el sis-
tema de acceso al Certificado Único 
de Discapacidad. Sabemos que las 
listas de espera son muy largas, por lo 
que uno de nuestros objetivos es que 
profesionales médicos, psicólogos y 
licenciados en Trabajo Social obten-
gan la certificación para formar par-
te de la Junta evaluadora, y con más 
profesionales crear más Juntas y así 
las personas puedan acceder al Certi-
ficado en una o dos semanas”.

En tanto, la ministra de Desarrollo 
Humano Verónica González lamentó 
que durante años “el peregrinar de 
madres, padres y personas con dis-
capacidad ha sido mucho” por las 
distintas áreas del Estado, por lo que 
“desde el gobierno, entendimos que 
debíamos dar respuestas, y así fue 

El organismo está conformado por profesionales y agentes de los ministerios de Salud, Educación Cultura Ciencia y Tecnología y Desarrollo Humano. 

cómo surgió esta idea”.
“Ya era tiempo de pensar cómo 

se le puede hacer más fácil la vida a 
todas estas personas. Y esa es la in-
tención de esta Unidad de Atención: 
que aquellas personas o familiares 

que deban realizar un trámite venga 
y evacúe todas sus dudas, y a partir de 
ahí pueda salir con todas las respues-
tas. Esta es la intención. Empezar a 
plasmar derechos” aseguró la funcio-
naria.

EL EMBAJADOR DE PERÚ EN 
ARGENTINA RATIFICÓ APOYO 
A LA CAUSA MALVINAS

USHUAIA. Tierra del Fuego recibió 
la visita del embajador de Perú en Ar-
gentina, Peter Camino Cannock, quien 
se reunió con la vicegobernadora Mó-
nica Urquiza y luego participó del acto 
en homenaje a los Caídos en Malvinas, 
realizado en la Plaza Malvinas de Us-
huaia, en el que se contó con la presen-
cia, también, del secretario de Malvinas, 
Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asun-
tos Internacionales, Andrés Dachary y 
funcionarios provinciales.

El Diplomático, fue declarado Hués-
ped de Honor y tras finalizar el acto 
aseveró que “es un honor para mí estar 
presente en Tierra del Fuego, Antártida 
e Islas del Atlántico Sur, y participar de 
este sentido homenaje a los caídos de 
la Guerra de Malvinas”, al que consi-
deró un “episodio de valentía, heroici-
dad, hermandad y solidaridad, que se 
enmarcan en nuestra visión común de 
principios y valores compartidos”.

Camino Cannock recordó que “el 
Perú ha tenido una permanente po-
sición de apoyo a la Argentina, en su 
justa y legítima reivindicación en torno 
a la soberanía sobre las Islas Malvinas, 
Georgias del Sur, Sandwich del Sur y sus 
espacios marítimos circundantes”, he-

GOBIERNO

cho que, aseveró, “constituye un eje de 
nuestra política exterior”.

Tras rendir homenaje “a todos los 
que con honor lucharon y ofrecieron su 
vida en Malvinas, movilizados por su in-
condicional amor a la Patria”, el Emba-
jador abogó por “una solución pacífica” 
en esta controversia, “de acuerdo a los 
principios y mecanismos del derecho 
internacional y de la Carta de Naciones 
Unidas”.

Asimismo, el Secretario de Malvinas, 
Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asun-
tos Internacionales, consideró que la 
visita del diplomático peruano es “fun-
damental” en el proceso de reclamo de 
soberanía Argentina sobre las Islas.

Dachary resaltó el hecho de que “en 
muy poco tiempo hemos logrado en 
esta Plaza, ir construyendo un consen-
so que se había perdido en los últimos 
años y que tiene mucho que ver con 
la lógica que se quiere aplicar desde 
nuestra Cancillería, para tener claro que 
Malvinas no es solamente una cuestión 
para los fueguinos y los argentinos, sino 
para todos los latinoamericanos” en 
virtud “del proceso de colonización que 
está llevando a cabo el Reino Unido en 
nuestra Islas”.
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INTERÉS GENERAL

DENUNCIAN QUE UNO DE LOS PRINCIPALES ACCIONISTAS 
DEL SANATORIO FUEGUINO ES EL MAYOR DEUDOR

RÍO GRANDE. Según Vera, “por 
dichos de los propios compañe-
ros hace más de un año que no se 
pasa la facturación para cobrarle a 
la UOM”.

“Hace ya 4 audiencias que ve-
nimos trabajando en el ministerio 
de trabajo para resolver esto y lle-
gar a un acuerdo para que el tra-
bajador fueguino no sea castigado. 
La empresa planteo bajar el 30% 
de la masa salarial y nosotros lo 
rechazamos. No está haciendo los 

aportes, le pagó el 50% del sueldo 
a los trabajadores y el aguinaldo 
que se iba a pagar en cuotas, no 
se pagó.”, dijo Vega por Fm Aire 
Libre.

Y responsabilizó a la UOM, por 
no hacer los aportes a la Obra So-
cial. “La UOM aparentemente es 
partícipe de la firma”, advirtió, 
y pidió que el titular de la UOM, 
Oscar Martínez, “se presente para 
hablar con los trabajadores”.

El próximo miércoles, los tra-

bajadores se presentarán a otra 
audiencia en el ministerio de tra-
bajo, donde el Sanatorio debería 
aportar la documentación solici-
tada. “Vamos a ver de qué mane-
ra se puede llegar a subsanar esta 
situación sin tocar el sueldo del 
trabajador”, dijo vera.

“Ha caído muchísimo la aten-
ción. Los compañeros reflejan que 
no hay médicos porque tienen 
deuda con ellos. Sobre este pago 
parcial del sueldo no han dicho 
nada, están esperando que les pa-
guen las obras sociales, así se es-
tán manejando”, aseguró Vera.

La denuncia la hizo la integrante de la comisión directiva de ATSA, María Vega, quien sostuvo que “la UOM tiene acciones importantes en una 
fundación que es la que sustenta al sanatorio”.

USHUAIA. Según el Gobierno, es 
una consecuencia del informe pre-
sentado por el Tribunal de Cuentas, el 
cual detallaría diversas irregularida-
des. También se conformó un nuevo 
directorio.

El nuevo directorio está confor-
mado por la ministra de salud, Adria-
na Chapperón en la presidencia; el 
vicepresidente José Guillermo Cap-
devila, la directora Maura Alejandra 
Abrahan y la Comisión Fiscalizadora 
está conformada por Fermín Anto-
nio Randon; Martín Segundo Manuel 
Delgado y Gonzalo Carballo. El Go-
bernador Gustavo Melella aseguró 
que “es una herramienta muy posi-
tiva para un Estado contar con un 
laboratorio de estas características, 
pero su finalidad es el bien común y 
el desarrollo de un pueblo, no el be-
neficio particular o de unos pocos”. 

Una de las irregularidades que ha-
bría encontrado el Tribunal de Cuen-
tas habría sido la falta de aprobación 
por parte de la Asamblea de accionis-
tas del contrato suscripto con el Pre-
sidente del laboratorio, Carlos López, 
ello en atención a su contenido y las 
consecuencias derivadas de él.

De igual modo se observaron in-
compatibilidades por parte del Pre-
sidente, respecto a que tendría una 
actividad dependiente del Gobierno 
provincial a la que nunca renunció, 
y existiría una contrariedad por el 

cobro simultáneo de lo percibido 
por parte del Laboratorio del Fin del 
Mundo SAPEM y como jubilado del 
sector público provincial. Y presunta 
incompatibilidad del síndico y el di-
rector titular.

Desde FORJA, el ahora legislador 
Federico Greve, había advertido, an-
tes de comenzada la auditoría del Tri-
bunal de Cuentas, que “durante tres 
años el laboratorio no realizó ningún 
tipo de aporte ni contribución ni a la 
Caja de Jubilaciones de la Provincia ni 
a la Obra Social. Es decir, aportó a la 
ANSES y a OSDE. Algo inadmisible y 
taxativamente prohibido por ley para 
un organismo provincial”.

Esto también fue especificado en 
el informe del Tribunal de Cuentas, 
verificando la existencia de irregula-
ridades en relación al destino de los 
aportes previsionales de los emplea-
dos del Laboratorio y al pago de asig-
naciones familiares. Como así tam-
bién la realización de operaciones 
bancarias con una entidad distinta de 
la caja obligada (Banco de Tierra del 
Fuego).

En tanto que el mismo Tribunal de 
Cuentas, en su informe, también de-
talla que existe falta de matriculación 
en el Colegio Público de Abogados de 
Ushuaia de los síndicos; de manual de 
formulación de proyectos de presu-
puesto de SAPEM y de un reglamento 
de contrataciones del Laboratorio.

GOBIERNO

NUEVO DIRECTORIO 
EN EL LABORATORIO DEL 
FIN DEL MUNDO

ROBO EN LIBRERÍA RAYUELA

RÍO GRANDE. En la mañana de 
ayer, al momento del ingreso, los em-
pleados de la popular librería pudie-
ron ver un desorden importante en el 
sector de informática.

Luego, notaron que en la parte su-
perior trasera del local había un bo-
quete por donde habrían ingresado 
los delincuentes.

La librería de la calle San Martin 
entre Fagnano y Espora ya contaba 

POLICIALES

con algunos clientes que esperaban 
ingresar, pero una de las empleadas 
comunicó que recién abrirían luego 
de dos horas, debido a las investiga-
ciones que se estaban haciendo en 
el lugar, verificando las cámaras de 
videovigilancia. Aún se desconocen 
datos fehacientes sobre cuál es el fal-
tante concreto, pero se supone que 
fueron robadas varias tablets y algu-
nas notebooks.
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RÍO GRANDE. La actividad 
dará inicio este lunes, 9 de marzo, 
a las 19:00 horas, en las instalacio-
nes de la Casa de la Cultura (Elca-
no 179), con la proyección del film 
“Rosita” de Verónica Chen. Este 
film, al igual que los que se pre-
sentarán durante el mes de marzo, 
están enmarcados en un ciclo de 
películas dirigidas por mujeres. En 
relación a las entradas, son de ca-
rácter libre y gratuita, y se retiran a 
partir de las 18 horas en la Casa de 
la Cultura.  

Esta puesta en valor se logró a 
través de un convenio entre el Mu-
nicipio de Río Grande y el espacio 
INCAA, que establece la proyec-
ción de películas los días miérco-
les a las 18 horas, y los viernes y 
domingos a las 19 horas, logran-
do de esta manera la proyección 

de tres películas por semana. Este 
acuerdo involucra a dos áreas, por 
un lado, a Espacio INCAA, que pre-
vé la proyección de películas na-
cionales, y, por otro lado, la Red de 
Salas Digitales del Mercosur, don-
de se presentan películas de países 
de la región.  

En relación a la proyección de 
la película de este miércoles, será 
sin costo, sin embargo, dentro del 
convenio se anuncia que habrá 
películas que tendrán un costo de 
50 pesos, con descuentos del 50% 
para jubilados y estudiantes. 

Asimismo, el objetivo de esta 
reapertura es el de fortalecer 
este tipo de espacios que sirven 
como recreación y aprendizaje y, 
al mismo tiempo, desde el Muni-
cipio de Río Grande, ofrecer ac-
tividades para realizar durante la semana. 

Finalmente, se trata de una 
apuesta tecnológica para poder 

proyectar películas nacionales 
de calidad y, en la mayoría de las 
oportunidades, a muy bajo costo.

RIO GRANDE

EL MUNICIPIO CONVOCA A LA REAPERTURA 
DEL ESPACIO INCAA EN LA CASA DE LA CULTURA
El Municipio invita a los vecinos a participar de la reapertura del Espacio del Instituto Nacional de Cine y Artes Audiovisuales - INCAA. Una apuesta 
que busca poner en valor el cine nacional y las actividades relacionadas a la agenda cultural. 

RÍO GRANDE. La charla abier-
ta, a cargo del Dr. Mizrahí Marvin y 
la Dra. Fanny Urquizo, se realizó en 
instalaciones del Museo “Virginia 
Choquintel”, en el marco del “Día 
Internacional Contra el Cáncer de 
Colón” a celebrarse el próximo 31 de 
marzo. 

Al respecto, la secretaria de Salud, 
Florencia Otrino, sostuvo que “desde 
la gestión del intendente Martín Pe-
rez entendemos que hay que preve-
nir más. Por ello, nuestro objetivo se 
basa en la prevención y en la promo-
ción de la salud”, y agregó que “en 
esa línea, desde la Dirección de Sa-
lud Comunitaria, se ha realizado esta 
jornada para informarle a nuestra 

comunidad acerca de los síntomas y 
los signos de esta patología que, si se 
detecta a tiempo, es curable”.  

“Cuando nosotros ya hacemos 
diagnóstico de una enfermedad, va-
mos un paso atrás. Entonces la pre-
vención es fundamental. Por eso se 
ha realizado esta jornada para nues-
tra comunidad, para informar y edu-
car”, expresó. 

Finalmente, la funcionaria re-
marcó que “el cáncer de colon es 
uno de los tumores más frecuentes, 
que causa una altísima mortalidad 
cuando se diagnostica en estadios 
avanzados, por lo que su preven-
ción y detección a tiempo es funda-
mental”.

MUNICIPALES

REALIZARON CHARLA SOBRE 
CÁNCER COLORRECTAL  

SE VIENE EL CONGRESO 
“EDUCAR CON OTRA MIRADA”

RÍO GRANDE. El “Congreso de Edu-
cación Inclusiva: “Educar con otra mira-
da” se llevará a cabo hoy, y estará a cargo 
de la Lic. Coral Elizondo, psicóloga es-
pañola especialista en la temática, reco-
nocida capacitadora de equipos educa-
tivos en el continente europeo.

Al respecto, el coordinador de In-
clusión, Patricio Serafín convocó a par-
ticipar a todos los profesionales de la 
docencia fueguina. “Trabajamos bajo el 
marco de la ley de discapacidad”, dijo 
Serafín, y explicó que desde el área de 
inclusión se hace un trabajo transver-
sal, con las áreas de cultura, educación 
y obras públicas, entre otras.

“Atendemos inclusión laboral o ali-

MUNICIPALES

mentaria, también apuntamos a que 
Río Grande pueda transformarse en 
una ciudad modelo para hablar desde la 
igualdad y equidad”, dijo el funcionario 
por Fm masters.

“Estamos relevando las ordenanzas 
y otras que hace falta refrescar, para lo 
que se va a trabajar con el Concejo De-
liberante”, agregó. Serafín adelantó que 
se está gestionando en el Foro de disca-
pacidad, para que las asociaciones civi-
les puedan participar en forma comple-
ta del desfile del 2 de abril.

El evento se desarrollará de 09:00 a 
19:00 horas, en el polideportivo “Carlos 
Margalot” de Chacra II, con un cupo 
máximo de asistentes de 1200 personas. 



10 de Marzo de 2020  | TIEMPO FUEGUINO  |  5

PROVINCIALES

MELELLA FIRMÓ EL DECRETO QUE FAVORECE 
EL DESENDEUDAMIENTO DE ESTATALES

USHUAIA. El gobernador Gusta-
vo Melella rubricó el decreto 390/20 
mediante el cual encomienda al 
Banco de Tierra del Fuego (BTF) 
cesar el sistema de códigos de des-
cuento con empresas comerciales 
de servicios financieros no regula-
das por el Banco Central de la Repú-
blica Argentina (BCRA) que hubie-
ran otorgado prestamos al personal 
de la administración pública pro-
vincial, entes descentralizados y au-
tárquicos, y que tengan convenios 
firmados con el Banco.

Asimismo, solicita al BTF en su 
calidad de agente financiero del Go-
bierno su colaboración a efectos de 
asistir a través del otorgamiento de 
financiamiento al personal de la Ad-
ministración Pública Provincial, En-
tes Descentralizados y Autárquicos, 
que posean contratos de préstamos 
con entidades no financieras en 
curso de ejecución al 28 de febrero 
de 2020, para la cancelación de es-
tos. 

El Gobierno Provincial subsidia-

rá la tasa aplicada por el banco en 5 
puntos porcentuales.

También pide a los organismos 
de defensa del consumidor brin-
dar asistencia jurídica gratuita a los 
trabajadores en caso de eventuales 

controversias con los titulares de los 
contratos de préstamos a rescindir.

El gobernador Melella había 
anunciado la medida en su discur-
so de apertura del XXXVII período 
de sesiones legislativas, destacando 

que “ayudaremos a los trabajadores 
estatales a salir del endeudamiento 
en el que han caído en estos años, 
soportando créditos a tasas usure-
ras que perjudican la economía de 
sus hogares”.

“Vamos a dar de baja todos los 
convenios para códigos de des-
cuento con las financieras y otros 
agentes y a través del Banco Tierra 
del Fuego, unificaremos sus deu-
das con una tasa subsidiada, otor-
gándoles la posibilidad de acceder 
a una cuota de pago mucho más 
baja”, había adelantado.

A partir de esta medida, el BTF 
creará una línea de créditos a tasa 
subsidiada para trabajadores es-
tatales para que las familias pue-
dan sanear las deudas que debie-
ron contraer durante estos últimos 
años, pagando una cuota mucho 
más accesible. La iniciativa es un 
complemento de la recomposición 
salarial acordada con los gremios 
estatales en el marco del Plan Anual 
de Recuperación del Salario.

Se eliminarán los códigos de descuento del BTF con entidades financieras no reguladas por el BCRA y se asistirá a los servidores públicos para 
afrontar sus deudas con un préstamo del banco a una tasa mucho más baja. De este modo, se pretende que “las familias puedan sanear las deudas 
que debieron contraer durante estos últimos años, pagando una cuota mucho más accesible”.
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DETUVIERON AL SOSPECHOSO DE ATACAR A 
DOS MUJERES A LA SALIDA DE UN BOLICHE

RÍO GRANDE. El sujeto fue trasla-
dado al Hospital Regional Río Grande, 
mientras efectivos de la Policía Provin-
cial realizaban un operativo en la zona, 
incluso buscando pruebas en un conte-
nedor de basura ubicado en esa direc-
ción.

«El tipo le pegó en la cabeza, tiene 
un corte de siete puntos, la tiró al piso, 
la metió atrás y la secuestró con un 
hacha, ni los policías lo podían creer», 
explicó Berta, madre de la joven de 18 
años por Aire Libre.

«Un hombre que lleve a dos chicas 
con un hacha hasta el campo, las quería 
matar, y les decía algo por el Día de la 
Mujer. Daniela está recordando cosas, 
era un enfermito que quería mandar un 
mensaje contra la mujer, con un hacha, 
es horrible», resumió.

El sujeto condujo por la Ruta 3 ha-
cia la zona del Cabo Domingo, mientras 
una de las víctimas comenzó a golpear-
lo con un matafuego. Finalmente, las 
abandonó en la ruta, en cercanías a Es-
tancia Las Violetas.

Luego del secuestro de dos mujeres a la salida de un boliche ocurrido este domingo. Esta mañana la Policía provincial detuvo a un hombre en un 
departamento ubicado en Prefectura Naval y Eva Perón, aunque no trascendió por el momento su identidad.

GREMIALES

ATSA CRITICÓ EL ACUERDO SALARIAL
Por Elías García.

RÍO GRANDE. El dirigente Alejandro 
Pérez aseguró que existen mil pesos de di-
ferencia (de bolsillo) y, en comparación de 
un categoría 10, el Escalafón Seco se ubicó 
en 57 mil pesos, 3 mil por encima en re-
lación a Sanidad. “Quiero que me den la 
oportunidad de ver si fueros pícaros o se 
equivocaron involuntariamente”, expresó.

Tras la rúbrica del aumento salarial 
para el Escalafón Seco y Húmedo del go-
bierno provincial, el dirigente Alejandro 
Pérez, representante de ATSA, aseguró en 
FM Master’s que hubo “un error muy gro-
so” en los cálculos del salario desfavorable 
al sector de Sanidad.

“Dijeron 8500 pesos pero se equivoca-
ron porque es 7500 de bolsillo; otro de los 

ejemplos es que un Escalafón Seco que, 
bienvenido sea por el aumento, con 14 
años de antigüedad con título secundario 
y categoría 10, se fue a 57 mil de bruto; un 
trabajador de salud con la misma catego-
ría y antigüedad va a ganar 54 mil, 3 mil 
abajo. Alguien va a tener que dar explica-
ciones”, arremetió.

“No sé qué firmó el gobernador con 
los sindicatos, quién estuvo metido o si 
estuvo de acuerdo el gobernador de que el 
trabajador de Sanidad esté abajo tres mil 
pesos”, reiteró Pérez, quien fundamentó 
que “los cálculos están mal hechos, tienen 
distintas formas los adicionales y la pro-
puesta de gobierno dio mil pesos menos 
de lo que dicen”.

Sobre la falta de una nueva convoca-
toria, el dirigente aseguró que “ATSA pidió no dieron ninguna oportunidad, fueron y 

lo firmaron”.
“No hubo tiempo de explicar técnica-

mente  qué habían hecho mal en el recibo 
del trabajador de Sanidad. Que expliquen 
también por qué un trabajador de Esca-
lafón Seco, en las mismas condiciones, 
quedó arriba 3 mil pesos de un trabajador 
esencial”, repitió.

Pérez definió como “una payasada” 
la celebración del acuerdo y mencionó a 
“ministros y legisladores de extracción gre-
mial”. “Me gustaría tener una reunión con 
el compañero Daniel Rivarola para expli-
carle lo que hicieron con nosotros”, men-
cionó.

“No es el aumento que salieron a ven-
der con bombos y platillos, lo que dicen en 
los números no es lo que dice en el recibo: 
de 8 y medio bajó a 7 y medio de bolsillo 
el aumento; lo que firmaron y los que hi-
cieron la simulación mal hecha no saben. 
Quiero que me den esa oportunidad de ver 
si fueron pícaros o si se equivocaron invo-
luntariamente”, replicó.

 En cuanto a la suma de 4 mil pesos que 
también abarca el acuerdo salarial para el 
Seco, Pérez sostuvo que “un adicional del 
incremento 2019 les toma el 23 por ciento 
de cada ítem: queda en 920 pesos más”.

“No sé si hay malicia, mala fe; ahora los 
compañeros me convocaron; mi señora 
trabaja acá en el hospital, soy jubilado de 
acá y entiendo, no tengo ningún inconve-
niente en explicar los cálculos”, finalizó.

un cuarto intermedio para plantear esto y 
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VIALIDAD NACIONAL: VUOTO REALIZA PEDIDO 
PARA ASFALTAR HASTA EL PARQUE NACIONAL

USHUAIA. Entre ellas se encuen-
tran reflotar el histórico y emblemá-
tico proyecto de asfalto hasta el in-
greso al Parque Nacional.

La principal obra que el Inten-
dente junto al Senador Nacional 
Matías Rodríguez están gestionan-
do, es el asfalto hasta el ingreso al 
Parque Nacional de Tierra de Fuego 
por la Ruta Nacional 3 en el tramo 
que pasa por el Centro Hípico Fin 
del Mundo, Ushuaia Golf Club, el 
Tren del fin del Mundo, distintas 
urbanizaciones, que han extendido 
el éjido urbano. La otra obra de im-
portancia es el mejoramiento en el 
sector de ingreso a la ciudad.

El Intendente Vuoto destacó que 
se trata de “un trabajo en conjun-
to para lograr concretar dos obras 

fundamentales, pero queremos 
avanzar fuertemente en el asfalto 
de la Ruta Nacional Nro. 3 hasta el 
ingreso al Parque Nacional. Esta 

BUENOS AIRES. El Senador Na-
cional de Juntos por el Cambio, 
Pablo Daniel Blanco, presentó un 
proyecto de comunicación solici-
tando al Poder Ejecutivo que infor-
me: cómo se determina el cuadro 
tarifario correspondiente a las rutas 
aéreas de la empresa Aerolíneas Ar-
gentinas desde y hacia la provincia 
de Tierra del Fuego; cuál es el crite-
rio que utilizan para determinar las 
tarifas que en algunos casos supe-
ran en hasta tres veces el importe 
de la menor y si están estudiando 
medidas para solucionar esta pro-
blemática.

“Los fueguinos son rehenes de 
las tarifas que imponen las líneas 

aéreas. Queremos visibilizar el re-
clamo de los habitantes de esta isla 
que, muchas veces, se sienten inco-
municados y aislados del continen-
te”, explicó el Senador Pablo Blanco.

El Senador por Tierra del Fuego 
afirmó que: “la situación del país 
no es la mejor, eso es de público co-
nocimiento, no vengo a pedir que 
nuestra aerolínea sea deficitaria, 
solo que se revisen las tarifas y que 
se implementen las medidas ne-
cesarias que permitan revertir esta 
excesiva amplitud en las mismas en 
los destinos desde y hacia mi pro-
vincia, así como también en todos 
aquellos destinos donde se produz-
ca la misma situación”. 

POLÍTICA

PABLO BLANCO PIDE INFORMES 
AL GOBIERNO SOBRE PRECIOS 
DE VUELOS A RÍO GRANDE

El Intendente Walter Vuoto, acompañado del Subsecretario de Obras Públicas de la Municipalidad Pablo Castro, se reunieron en la Intendencia con 
el Ing. Gabriel Sommacal y el Ing. Gustavo Conti, ambos de Vialidad Nacional para llevar adelante dos obras fundamentales para la ciudad.

“Volar de Buenos Aires a Río Grande tiene tarifas similares a las de un 
pasaje al exterior. Nos preocupa e indigna esta política aerocomercial 
que discrimina y excluye a los riograndenses”, dijo el senador.

reunión es el resultado de las ges-
tiones que viene llevando adelante 
en la ciudad de Buenos Aires el Se-
nador Nacional Matías Rodríguez 
con Gustavo Arrieta (Administrador 
General de Vialidad Nacional). Por 
lo que nos pareció muy importante 
poder trabajar acá también con los 

ingenieros de Vialidad Nacional. Es 
una obra muy importante para la 
ciudad, por todo el crecimiento de 
la trama urbana que ha vivido la 
ciudad hacia ese sector y por la im-
portancia que tiene también para el 
turismo, lo cual es clave para poder 
brindar mejores servicios”.

EL INTENDENTE VUOTO 
DESTACó qUE SE TRATA DE 

“UN TRABAjO EN CONjUNTO 
PARA LOGRAR CONCRETAR 

DOS OBRAS FUNDAMENTALES, 
PERO qUEREMOS AVANzAR 

FUERTEMENTE EN EL ASFALTO 
DE LA RUTAB NRO. 3 hASTA 

EL INGRESO AL PARqUE 
NACIONAL. 
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USHUAIA. Asistieron el secreta-
rio de Deportes y Juventud, Carlos 
Turdó, el subsecretario de Deportes, 
Gabriel Coto, y el coordinador de 
Deportes, Jonatan Viscusi. Además 
participaron el resto de las auto-
ridades deportivas de Santa Cruz, 
Chubut Río Negro, Neuquén y La 
Pampa.

Esta fue la primera reunión del 
año de los Comité Ejecutivo y Téc-
nico del Ente Patagónico del De-
porte, con el objetivo de confirmar 
las competencias para este año, la 
cuales ya están definidas. La terce-
ra edición de los Juegos ParaEpade 
que se desarrollarán en Neuquén, 
del 25 al 30 de abril, mientras que 
los Juegos de la Patagonia denomi-
nados Juegos EPADE disputarán su 
decimoquinta edición entre el 10 y 
15 de mayo, en La Pampa.

Todos los miembros del Comité 
Técnico recorrieron los diferentes 
establecimientos en donde se dis-
putará la competencia y confirma-
ron cada uno de los recintos que 
se encuentran en las ciudades de 
Santa Rosa y Toay, en donde más de 
1.200 deportistas de entre 12 y 16 
años jugarán en distintos deportes. 

En los clubes Mac Allister, All 
Boys, Santa Rosa y Belgrano se dis-
putará el fútbol; en el Club Sportivo 

de Toay será el judo; en el club All 
Boys, Estudiantes y Belgrano com-
petirán básquet; mientras que en 
el Marcelino Catrón, Polideportivo 
Butaló y Guardia del Monte se lleva-
rá a cabo el vóley; además en el Au-
tódromo “Provincia de La Pampa” 
y Ruta 14 competirá en ciclismo; y 
por último en la pileta del club All 
Boys será la natación y en pista de 
solado sintético del Parque Don To-
más se desarrollara el atletismo.

En los distintos plenarios fueron 
tocando distintos temas importan-
tes, y entre ellos se debatió sobre 
cuestiones vinculadas a los regla-
mentos, sobretodo del ciclismo y 
fútbol femenino que este año se su-
man a la contienda. En lo que tiene 
que ver con el fútbol femenino se 
estipuló que las chicas competirán 
dos tiempos de 30 minutos, con 10 
minutos de descanso. Además por 
ser esta la primera participación, ya 
quedó designado el sembrado para 
esta disciplina, y a Tierra del Fuego 
le tocó en la zona a Chubut y Río 
Negro.

Por su parte, en Judo una de las 
modificaciones aprobadas es el 
cambio de edad, extendiéndose a 
partir de esta edición hasta los 17 
años de edad tal como lo estable-
ce el reglamento oficial (15, 16 y 17 

años). 
Se realizó el lanzamiento oficial 

de los Juegos EPADE en el audito-
rio del Centro de Cultura Medasur 
encabezado por el ministro de De-
sarrollo Social del Gobierno de La 
Pampa, Diego Álvarez, el subsecre-
tario de Deportes, Ceferino Almu-
dévar, y el presidente del Ente Pa-
tagónico Deportivo (EPADE), Luis 
Sánchez.

Tras la reunión de cierre, el Se-
cretario de Deportes y Juventud 
de Tierra del Fuego, Carlos Turdó, 
comentó que “aprovechamos para 
presentaros porque somos varios 
los integrantes nuevos dentro del 
Comité y luego se realizaron varios 

planteos relacionados principal-
mente con los Juegos, se pusieron 
algunas fechas a futuro para cada 
una de las provincias, se unificó un 
criterio de una nueva intervención 
de los Juegos tratando de desarro-
llar una trasmisión de valores a 
partir del deporte y que no sea sola-
mente una competencia deportiva”.

Además agregó que “otro de los 
puntos importantes que se firmó 
fue la presentación de un documen-
to con el aval de las seis provincias 
patagónicas intervinientes, para 
presentar ante la Secretaría de De-
portes de la Nación solicitando apo-
yo a estos Juegos Deportivos que 
este año cumplen sus 15 ediciones”.

INTERÉS GENERAL

PRESENCIA FUEGUINA EN EL ENCUENTRO DEL 
ENTE PATAGONICO DEL DEPORTE EN LA PAMPA
Con la participación de funcionarios fueguinos, se llevó a cabo en la ciudad de Santa Rosa, La Pampa, la primera reunión del año del Comité Ejecutivo 
y Técnico del Ente Patagónico del Deporte, para confirmar las versiones 2020 de los Juegos de la Patagonia EPADE y los nuevo Juegos ParaEpade.
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)
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VUOTO Y HARRINGTON FIRMARON CONVENIO DE 
COLABORACIÓN PARA POTENCIAR EL DESARROLLO

USHUAIA. Con el objetivo de 
“facilitar la solución de problemas 
comunes y así lograr un mejor apro-
vechamiento de los recursos dispo-
nibles, permitiendo brindar un me-
jor servicio a las comunidades” los 
intendentes se comprometieron a 
prestarse colaboración mutua para 
la ejecución de planes, programas 
y/o proyectos propios o comunes, ya 
sean del ámbito del desarrollo econó-
mico, producción e industria, aportes 
de bienes y servicios, mantenimien-
to, conservación, refacción y limpieza 
como también en lo social, sanitario 
(salud primaria, zoonosis), de Dere-
chos Humanos, ambiental, turístico, 
cultural, entre otros.

El convenio tiene una vigencia de 
dos años con renovación automática 
y establece que las condiciones parti-
culares “serán establecidas de común 
acuerdo por las partes para cada caso 
en particular, mediante actas adicio-
nales”.

El intendente Walter Vuoto des-
tacó “que con Daniel tenemos el de-
safío enorme de lograr una mejor 
articulación y coordinación para que 
nuestras dos ciudades aprovechen 

el crecimiento que el país está ne-
cesitando y que con el gobierno de 
Alberto Fernández y de Cristina Fer-
nández vamos a lograr, pese a todas 
las dificultades por las que atraviesa 
la economía internacional y nacio-
nal. Tolhuin tiene un futuro inmenso 
y necesitamos poder articular accio-
nes para el crecimiento del turismo y 
la mejora de las condiciones de vida 
de los vecinos y vecinas de la ciudad. 
Sabemos todo lo que le está costan-
do a Daniel sacar la ciudad adelante, 
pero tenemos la convicción de que 
con su capacidad y con su equipo va 
a transformar Tolhuin desde sus más 
profundas raíces. Estamos contentos 
por firmar este convenio para apo-
yarnos mutuamente. Pensar políticas 
públicas juntos es el camino”.

Por su parte, el Intendente de Tol-
huin, Daniel Harrington valoró po-
sitivamente el convenio “porque es 
muy importante porque podemos 
contar con la experiencia de Walter y 
de su equipo para mejorar en indus-
tria, turismo y logística. Lo considero 
más que oportuno que los equipos 
se puedan entrelazar y trabajar en 
conjunto para mejorarle la calidad de 

USHUAIA. La Municipalidad de 
Ushuaia expresa su más profundo 
repudio por los hechos de vanda-
lismo que ocurrieron este fin de se-
mana en la zona de la Antigua Casa 
Beban, que destruyen el patrimonio 
de todos los vecinos y vecinas.

Estas pintadas ocurrieron en lu-
gares muy concurridos, que conti-
nuamente el Municipio pone en va-

lor para el embellecimiento de todo 
el sector turístico y que es utilizado 
por toda la comunidad de Ushuaia.

Se reitera a los vecinos y vecinas, 
así como a los turistas y visitantes, 
la importancia de cuidar y respetar 
los lugares públicos de la ciudad, los 
espacios históricos, como también 
los símbolos y referencias de nuestra 
ciudad.

MUNICIPALES

REPUDIAN PINTADAS 
EN LA CASA BEBAN

Ambos intendentes firmaron el convenio en la Ciudad de Tolhuin, para colaborar entre ambas municipalidades con el “propósito de potenciar el 
desarrollo de actividades y la colaboración entre ambas ciudades”.

vida a los vecinos”.
Participaron también de la re-

unión, la Presidenta del Concejo 
Deliberante Jeannette Cardoso y el 
concejal Matías Rodríguez Ojeda. 
También estuvieron presentes el Jefe 
de Gabinete de la Municipalidad de 
Ushuaia, David Ferreyra, el Secretario 

de Legal y Técnica, Cesar Molina y por 
la Municipalidad de Tolhuin, la Secre-
taria de Gobierno Nancy Jodurcha, la 
Secretaria de Hacienda, Luciana Rive-
ro, el Secretario de Producción, Inno-
vación e Inversiones, Eduardo Ibarra y 
el Secretario de Planificación y Desa-
rrollo Urbano, Arq. Carlos Bargetto.



  TIEMPO FUEGUINO | 10 de Marzo de 202010 | 

EDUCACIÓN

LA UNTDF TRABAJA PARA REDUCIR LOS 
NIVELES DE DESERCIÓN ESTUDIANTIL

USHUAIA. En el marco del inicio 
de actividades académicas 2020, la 
Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlánti-
co Sur, trabaja de manera interdis-
ciplinaria en la puesta en marcha de 
estrategias tendientes a optimizar el 
proceso de aprendizaje de los estu-
diantes y la creación de dispositivos 
que permitan en un futuro cercano 
bajar los niveles de deserción que se 
registran en el sistema universitario. 

En ese marco, desde Secretaria 
Académica de la Casa de Altos Es-
tudios fueguina se articula con los 
Institutos de la Universidad, coordi-
nadores académicos, para unificar 
criterios que garanticen una ense-
ñanza que promueva  un proceso 
de aprendizaje dinámico, reflexivo, 
participativo y que considere el con-
texto de la Provincia. De este modo, 
se busca promover un ingreso exito-
so, la permanencia y el egreso de los 
estudiantes. 

versitaria mencionó además que la 
UNTDF cuenta con diversos dispo-
sitivos tendientes a contener a la co-
munidad universitaria, a instancias 
de las funciones atribuidas al área 
de Bienestar Universitario, depen-
diente de la Secretaría de Extensión: 
“Como estrategia de inclusión es 
muy importante contar con una re-
sidencia estudiantil, que atienda la 
demanda habitacional de jóvenes 
que vienen de Tolhuin y Rio Grande, 
u otras partes del país, que vienen a 
la capital fueguina a estudiar nues-
tra propuesta académica”, destacó 

La Secretaría Académica articula acciones para promover en los estudiantes un ingreso exitoso, una mayor permanencia y el egreso, como política 
de inclusión social.

Patricia Vara.  
Otros beneficios mencionó “son 

las becas por la cual la UNTDF invir-
tió el ultimo año más de 9 millones 
de pesos; las tutorías académicas 
para acompañar el trayecto de for-
mación y los deportes como herra-
mientas de bienestar para nuestra 
comunidad universitaria y, asimis-
mo, la sala de cuidados de niños en 
Río Grande, para que madres y pa-

dres de puedan acceder a los estu-
dios superiores”.   “Todos estos dis-
positivos contribuyen a garantizar 
un mejor ingreso, la permanencia 
y el egreso de nuestros estudiantes 
para que la comunidad de Tierra del 
fuego nos continúe eligiendo como 
una opción de calidad para la for-
mación en Educación Superior de 
los fueguinos”, concluyó la secreta-
ria académica de la UNTDF.

EL PARQUE RECREATIVO 
“HERNAN SCHULZ” EN SU 
ETAPA FINAL

USHUAIA. La secretaria de Pla-
nificación e Inversión Pública del 
Municipio, Gabriela Muñiz Siccardi 
se refirió a los avances que tiene la 
obra del playón deportivo “Hernán 
Schulz”. 

Al respecto, indicó que “se ha po-
dido avanzar bastante, ya tenemos las 
cuatro canchas, las dos futbol, como 
las dos de básquet. En las primeras ya 
comenzamos a colocar el césped sin-
tético y ya vamos a comenzar a pintar 
las de básquet”.

En ese marco, comentó que “pos-
teriormente se realizará la colocación 
de los aros y además hemos puesto 
los nuevos juegos que son para acti-
vidad física y entrada en calor justa-
mente relacionados con las canchas y 
agregó que “lo que también hicimos 
es la comunicación entre lo que es el 

MUNICIPALES

playón y la plaza, se realizó un cami-
nito y pusimos la iluminación y en la 
plaza integradora colocamos muchos 
juegos porque sabemos que los chi-
cos de la escuela Kayú vienen muy 
seguido a recrearse y colocamos las 
rampas de accesibilidad”.

Asimismo, la funcionaria destacó 
la inversión realizada para la remo-
delación completa del playón de-
portivos y la plaza, “hemos invertido 
más de 15 millones de pesos con las 
veredas, las escaleras nuevas, antes 
teníamos una sola cancha y ahora 
hay dos con césped sintético, se hizo 
el estacionamiento a 45 grados que 
los vecinos lo pedían mucho por el 
tránsito que hay en el lugar, así que 
esperamos que lo disfruten y sobre-
todo que lo cuiden”.

Al respecto, la Secretaria Aca-
démica, Lic.  Patricia Vara, destacó 
que “estamos trabajando en el des-
doblamiento de comisiones, (Resol 
Rectoral 1003) para alcanzar una 
mejor experiencia académica y de 
cursado de los alumnos, con el ob-
jetivo de disminuir la deserción y 
en definitiva promover una mayor 
inclusión social, como política pú-
blica e institucional”. 

“Nuestra Universidad trabaja 
fuertemente para que todas y todos 
tengan las mismas posibilidades 
de estudiar y recibirse. Tenemos 
un Rector (Ing. Juan Jose Casteluc-
ci) que así lo entiende y es por ello 
que estamos enfocados en alcanzar 
cursadas que garanticen una mayor 
cercanía con el docente a través de 
bajar el número que ostentan las 
comisiones de cada una de las ma-
terias de primer y segundo año de 
las carreras”, sostuvo la licenciada.

Por otra parte, la autoridad uni-
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DEPORTES

A LA ESPERA DE LA CONFIRMACIÓN DE LA SEGUNDA 
RUEDA DEL TORNEO REGIONAL FEDERAL AMATEUR 2020

Por Esteban Parovel.

Ayer se dieron a conocer los 12 cla-
sificados a la segunda fase y se aguar-
da por la confirmación oficial del 
fixture que le brinde la continuidad 
deseada al certamen de ascenso.

El elenco de Camioneros de Río 
Grande cerró el domingo la primera 
rueda del presente Torneo Regional 
Federal Amateur 2020 con su visita a 
la capital santacruceña. Fue derrota 
en el último encuentro ante Boxing 
Club de Río Gallegos, por 2 a 1; en el 
que significó el duelo de los dos me-
jores exponentes de la Zona 5 de la 
Patagonia.

Los dos ya tenía asegurado su ac-
ceso a la próxima fase, que les permi-
te estar en entre los 12 clasificados de 
la región sur del país. Sin embargo, 
ambos plantearon el partido con sus 
jugadores habituales. No hubo espe-
culaciones y, por el contrario, el cru-
ce se torna un clásico de los últimos 
años en los distintos certámenes de 
ascenso organizados por el Consejo 

Federal.
Agustín Ressia, que ya le había 

marcado a los riograndenses en el 
anterior cotejo disputado en suelo 

Camioneros de Río Grande selló su participación en la primera rueda del Torneo Regional Federal Amateur 2020 tras caer el domingo ante Boxing 
Club de Río Gallegos y finalizar en el segundo lugar de las posiciones de la Zona 5 de la Patagonia. 

fueguino, fue la gran figura de Bo-
xing. El centrodelantero marcó los 
dos goles del triunfo. El primero en 
el amanecer del partido, recién co-
menzaban a ordenarse en el campo 
y al minuto de juego, Ressia madru-
gó a todos. Córner desde la derecha 
bien ejecutado por Emilio Ochoa 
al primer palo del arquero Agustín 
Mossetto y Ressia, de cabeza, anti-
cipó a todos para convertir el primer 
gol del partido.

Camioneros fue por el empate 
y tuvo un par de ocasiones nítidas 
a favor. Jonathan Torres marcó la 
igualdad en una contra certera, pero 
el árbitro del encuentro anuló por 
posición adelantada; y el “Mono” 
Martínez se agigantó dos veces para 
evitar la caída de su valla, una ante 
Torres, en un claro mano a mano, y 
la otra frente a un remate rasante de 
Jonatan Bustos, que derivó en la esti-
rada de Martínez enviando el balón 
al córner.

En el complemento, a los 30 minu-
tos, arribó el segundo grito de la tarde 
para el Boxing en un contragolpe. El 
central Giménez cortó el avance en 
defensa y le cedió la apertura de la 
banda a la derecha para Iván Arbello, 
que desbordó y le tiró el centro preci-

so a Ressia, que solo tuvo que definir 
entrando al área chica de Camione-
ros. Cuatro minutos después llegaría 
el descuento de Jonathan Torres, pero 
no le alcanzó al “Camión” Verde rio-
grandense.

La segunda fase

Los doce conjuntos confirmados 
de la Patagonia, que avanzaron a la 
siguiente instancia son: (Zona 1) Jor-
ge Newbery (Comodoro Rivadavia), 
Huracán (Comodoro Rivadavia); 
(Zona 2) CAI (Comodoro Rivadavia), 
Defensores de la Ribera (Rawson); 
(Zona 3) Deportivo Rincón (Rincón 
de los Sauces), La Amistad (Cipollet-
ti), Independiente (Neuquén); (Zona 
4) Cruz del Sur (San Carlos de Barilo-
che), Puerto Moreno (San Carlos de 
Bariloche), Alianza (Cutral Có); (Zona 
5) Boxing (Río Gallegos) y Camione-
ros (Río Grande).

Se aguarda por el sorteo oficial del 
Consejo Federal, que determinará 
esta semana la conformación de los 
tres grupos de cuatro equipos cada 
uno, que se medirán en la continui-
dad del torneo de ascenso, que otorga 
plazas para el venidero Torneo Fede-
ral “A” de fútbol.

USHUAIA. El subsecretario de 
Relaciones con la Comunidad de 
la Municipalidad de Ushuaia, Gui-
llermo Navarro, y su par de Desa-
rrollo Social, Sergio Niz, mantuvie-
ron contacto con vecinos del barrio 
Libertador para informar sobre la 
marcha de las obras que se realizan 
en el sector.

Navarro precisó que “estuvi-
mos recorriendo con el personal de 
Atención al Vecino y de la Dirección 
de Barrios las obras que se están lle-
vando adelante en el barrio Liberta-
dor, que son la repavimentación de 
distintas calles y la puesta en valor 
del playón deportivo”.

En ese sentido, sostuvo que “los 

vecinos agradecen mucho la ges-
tión que lleva adelante el intenden-
te Walter Vuoto porque es un barrio 
que hacía más de 20 años no era im-
pactado por alguna pobra”, mien-
tras que “con el playón deportivo y 
el pavimento van a quedar cubier-
tas las necesidades del barrio”.

Navarro expresó que “estamos 
dando continuidad a estas recorri-
das para mantener un contacto di-
recto con los vecinos, que es lo que 
nos pidió el intendente”, ya que “de 
esta manera podemos recibir de 
primera mano inquietudes y suge-
rencias que después nos permiten 
actuar con rapidez para dar res-
puesta a la comunidad”.

MUNICIPALES 

FUNCIONARIOS DIALOGARON CON 
VECINOS DEL BARRIO LIBERTADOR
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Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. Desde abril del 
2019 a marzo del 2020 es el año del 
50° aniversario del CADIC, Tiempo 
Fueguino dialogó con el Investiga-
dor y director del Centro Austral de 
Investigaciones Científicas –CADIC/
CONICET-: Gustavo Ferreyra, quien 
expresó que “para el CADIC fue un 
año muy especial porque conmemo-
ramos nuestro 50° aniversario y den-
tro de ese marco realizamos muchas 
actividades institucionales y de divul-
gación que afianzaron nuestros lazos 
con la comunidad”.

También agregó que, desde la mi-
rada académica: “El año tuvo muchos 
cambios negativos y el CADIC no es-
tuvo separado de la crisis que ha su-
frido la ciencia en el ámbito nacional 
ese y los años precedentes. Tal es así 
que todo el personal participó activa-
mente en las manifestaciones públi-
cas que realizó el CONICET, donde 
reclamaban por una mejora en el sis-
tema científico nacional en muchos 
niveles”.

La situación ocurrió porque, “en 
nuestro caso, el flujo de fondos de 
funcionamiento no se vio afectado 
dramáticamente como ha ocurrido 
en otras instituciones. Sin embargo, 
la disponibilidad de fondos para in-
vestigación, incluso de proyectos que 
ya habían sido aprobados, si sufrió 
serias dificultades y retrasos. Debe 
tenerse en cuenta que buena parte 
de los equipos e insumos que se em-
plean para trabajos científicos son 
importados, por lo tanto, sus valores 
son en moneda extranjera”; sostuvo 

Ferreyra.
No obstante, el director del CA-

DIC/CONICET sostuvo que “en un 
contexto de depreciación del peso 
con respecto a ese tipo de moneda, 
sumado al retraso en la transferencia 
de los fondos mencionadas, provoca 
una situación catastrófica, dado que 
el dinero puede invertirse no alcanza 
para cubrir los gastos previstos”. Es 
una situación que “afecta seriamen-
te el avance de las investigaciones y 
brinda un panorama desolador, es-
pecialmente para los becarios, cuya 
carrera depende del poder desarrollar 

los proyectos para avanzar y, de algu-
na manera, la situación una vez más 
los empuja a migrar al exterior”.

Hay que resaltar que, “a pesar de 
todos los inconvenientes, se pudo 
mantener con gran esfuerzo un alto 
nivel de productividad, se optimizó el 
uso de los recursos disponibles, aun-
que está claro que, de haber contado 
con mayores recursos, el volumen de 
los resultados hubiera sido mucho 
mayor”.

Respecto a lo trabajado durante 
el año, Ferreyra destacó “el alto gra-
do de conectividad de los grupos de 

investigación, tanto a nivel nacional 
como internacional. Ejemplo de ello 
fue la primera campaña oceanográ-
fica binacional con Chile navegando 
en aguas de los 2 países, realizada en 
noviembre a bordo del buque del Ins-
tituto de Investigaciones Pesqueras –
INIDEP de Mar del Plata, el BIP Víctor 
Angelescu”.

Dicha campaña: “Tuvo una gran 
importancia desde el punto de vista 
científico y también desde lo geopolí-
tico ya que, si bien ambos países cola-
boran activamente en varios campos, 
es la primera vez en la historia que 

INTERÉS GENERAL

CADIC: LOS 50 AÑOS “SE TRATAN DE UN PROCESO 
QUE FORMÓ UN GRUPO HUMANO DE EXCELENCIA”
CADIC/CONICET es una institución que ha trabajado con la ciencia de manera ininterrumpida durante medio siglo en nuestra querida Tierra del 
Fuego. Desde abril de 2019 a marzo del 2020 se han desarrollado diversas actividades en el marco del aniversario como de otras fechas que competen 
a la institución.
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APOYAN ACTIVIDADES DE FORMACIÓN 
DE COOPERATIVA DE TRABAJO CASA BASE

USHUAIA. La Municipalidad 
acompañará las actividades de capa-
citación y formación que brindará la 
Cooperativa de Trabajo Casa Base a 
sus asociados. “El intendente Walter 

MUNICIPALES

Vuoto nos instruyó para que demos 
apoyo a todas las iniciativas de forma-
ción que beneficien a los y las trabaja-
dores de los distintos sectores, que les 
brinden herramientas para desenvol-

verse mejor en el mundo laboral”, sos-
tuvo el subsecretario de Industria y Pro-
ducción del Municipio, Eduardo Vales.

Los integrantes de la Cooperativa de 
Trabajo Casa Base recorrieron las ins-
talaciones del Centro de Capacitación 
Laboral “7 de Septiembre”, espacio en 
el que recibirán capacitación técnica 
gratuita en múltiples oficios, entre ellos 
el de instalador de equipos de energías 
renovables.

La instancia formativa fue gestio-
nada por Vales, por la subsecretaria de 
Vivienda, Yanira Martínez Ortiz, y por el 
Javier Branca.

En ese marco, el edil Branca des-
tacó el apoyo de la Municipalidad de 
Ushuaia por haber gestionado capaci-
tación gratuita para todos los trabaja-
dores que integran la cooperativa.

El tanto, los funcionarios muni-
cipales reconocieron “el esfuerzo y la 
actitud para afrontar la situación del 
trabajo perdido por parte de los traba-
jadores nucleados en la Cooperativa” 
y, en ese marco, se comprometieron a 
realizar el máximo esfuerzo de acom-
pañar institucionalmente este proyec-
to como también el acceso a líneas de 
financiamiento para adquirir equipa-
miento.

“La decisión política del intenden-
te es apoyar a todas las propuestas e 
iniciativas de capacitación que faci-
liten a los vecinos la inserción o rein-
serción en el mundo del trabajo, y su 
capacitación para estar a la altura de 
las exigencias que demandan a los 
trabajadores las nuevas tecnologías”, 
concluyó Vales.

tiene lugar una actividad conjunta de 
este tipo en el Canal Beagle. En ese 
mismo sentido se plantearon líneas 
estratégicas de interés científico para 
el trabajo conjunto con la Academia 
de Ciencias de China”; afirmó el di-
rector de la institución.

Por otro lado, mencionó la parti-
cipación del CADIC como sede, “por 
primera vez, de eventos científicos 
internacionales de gran envergadura 
como, por ejemplo, la Conferencia 
bianual del Scientific Committee on 
Antarctic Research’s –SCAR- Standing 
Committee on Antarctic Humanities 
and Social Sciences -SC-HASS- que 
reúne a investigadores de las ciencias 
sociales y las humanidades que se de-
dican a los estudios en Antártida; la 
Séptima Conferencia Internacional 
de Ciencia y Exploración de las Regio-
nes Polares de Marte, entre otros”. En 
paralelo, “muchos investigadores del 
CADIC nos representaron en encuen-
tros científicos y estadías en universi-
dades del exterior”.

Respecto al balance de lo traba-
jado en CADIC en Tierra del Fuego, 
el investigador reconoció que la ins-
titución y la provincia “colaboran en 
varios terrenos, ya que varias de las 
investigaciones que llevamos a cabo 
son de aplicación directa para la eco-
nomía y la sociedad”. Como ser “la 
gestión actual presta mucha atención 
al tema antártico y nuestra institu-
ción, que paralelamente colabora ac-
tivamente con el Instituto Antártico 
Argentino, posee una gran experticia 
en ambientes de altas latitudes; re-
giones polar y subpolar. Por lo tanto, 
entiendo que el CADIC es un socio 
privilegiado para contribuir a los ob-
jetivos de la provincia con este tema”; 
aseguró.

50 años de ciencia en la Isla

A su vez, Gustavo Ferreyra ma-
nifestó que “en conjunto con las ac-
tividades realizadas con motivo de 
nuestro 50° aniversario, entre las que 
podemos mencionar son el ciclo de 
conciertos “MusiCADIC” y la “CA-

DIC: 50 años haciendo ciencia en 
Tierra del Fuego” Muestra en el Mu-
seo del Fin del Mundo, realizamos 
múltiples esfuerzos para fortalecer 
y aumentar nuestros vínculos con 
la comunidad”. También estableció 
que “con este objetivo duplicamos las 
actividades de nuestra tradicional Se-
mana de la Ciencia que este año duró 
2 semanas, realizamos cafés científi-
cos en Ushuaia y Río Grande; lanza-
mos 3 números de la revista La Lupa; 
incrementamos nuestros contactos 
y presencia en la prensa local y na-
cional; inauguramos nuestras redes 
sociales: CadicEnRed en Facebook y 
CadicUshuaia en Twitter y continua-
mos con nuestras usuales actividades 
en escuelas. Seguir fortaleciéndonos 
en este punto es uno de nuestros ob-
jetivos en el corto plazo”.

“En efecto, en 2019, el CADIC 
cumplió 50 años de actividad inin-
terrumpida en Tierra del Fuego. 
Esto fue gracias al esfuerzo de todo 
el equipo durante todo ese período, 
que supo enfrentar los vaivenes polí-
ticos y presupuestarios produciendo 
siempre ciencia del más alto nivel”; 
remarcó Ferreyra. Además, manifestó 
que “el conjunto de las circunstancias 
mencionadas, en el fondo, contribu-
yeron a crear un vínculo más intenso 
entre los integrantes del CADIC. De 
manera que los 50 años fueron mu-
cho más que un cumpleaños: Se trata 
de un proceso que dio lugar a la for-
mación de un grupo humano de ex-
celencia. En este sentido, no hay que 
olvidar que las instituciones son sus 
integrantes”.

Sobre las expectativas para este 
2020: “Si bien el horizonte económi-
co no está claro aún, esperamos in-
tensificar, en la medida de lo posible, 
las actividades actuales, aumentar la 
integración y las interacciones con el 
resto de las instituciones claves de la 
provincia: Gobierno provincial, mu-
nicipalidades, universidades, fuerzas 
armadas y de seguridad, las empresas 
y la población en general”; así lo soli-
citó el investigador a cargo de CADIC.

Ferreyra fue consultado por algu-

nos ejes estratégicos que se han pro-
puesto para trabajar, lo cuales serían 
“A) Colaboración nacional e interna-
cional; con varios países como Ale-
mania, Noruega, Canadá, China; y 
en especial con Chile; en las zonas te-
rrestre y marítima. B) Investigaciones 
antárticas y subantárticas. C) Investi-
gación estratégica en el Atlántico Sur; 
en Áreas Marinas Protegidas Banco 
Namuncurá/Burdwood y Yaganes.

Como último punto, pero no me-
nos importante, fue consultado por 
actividades o eventos dirigidos a la 
comunidad fueguina; el director e 
investigador del CADIC/CONICET, 
Gustavo Ferreyra indicó que “se viene 
trabajando desde hace muchos años 
y cada vez con más énfasis en pro-

ductos y actividades de divulgación 
de las investigaciones que llevamos a 
cabo”.

Sostuvo que “más allá de las pre-
sencias en medios, el CADIC organiza 
la Semana de la Ciencia con activida-
des para todo público que en general 
se presenta en septiembre, en el mar-
co de una convocatoria nacional. Allí, 
nuestros investigadores y becarios 
participan en talleres, charlas y fe-
rias. Organizamos Cafés Científicos; 
en mayo se dará el primer encuentro 
2020 dentro de una nueva edición de 
las Noches Franco-Argentinas. Tam-
bién se cuenta con muestras y otras 
actividades que surgen a lo largo del 
año, con las cuales esperamos poder 
sorprenderlos este año”; finalizó.
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USHUAIA

FUNCIONARIOS MUNICIPALES DE USHUAIA ANALIZAN 
JUNTO A LA EMPRESA CLARO NUEVAS INVERSIONES
Funcionarios de la Municipalidad de Ushuaia encabezados por el jefe de Gabinete, David Ferreyra, y el secretario de Economía y Finanzas, Gustavo 
Rodríguez, se reunieron con representantes de la empresa Claro Argentina.

USHUAIA. Dialogaron sobre temas 
de interés común como la posibilidad 
de incorporar nuevas tecnologías en la 
ciudad en el marco de un plan de inver-
siones, y el convenio vigente que per-
mitió en su momento la instalación de 
antenas de la empresa en la ciudad.

Rodríguez planteó que “nos reu-
nimos para evaluar el convenio por el 
cual la empresa debe dar ciertas pres-
taciones a la Municipalidad por los es-
pacios que se le facilitó en su momento 
para la instalación de las antenas”.

Además, mencionó que “se anali-
zaron algunas nuevas inversiones que 

Claro quiere realizar en la ciudad y las 
condiciones en las que se realizarían las 
mismas”.

Al respecto, recordó que el año pa-
sado el intendente Walter Vuoto se re-
unió en Buenos Aires con directivos de 
Claro Argentina, con quienes analizó la 
posibilidad de incorporar nuevas tec-
nologías en el entendimiento de que el 
futuro de Ushuaia “va de la mano del 
desarrollo y la revolución digital”, en el 
marco de políticas públicas diseñadas 
en beneficio de los vecinos y vecinas de 
la ciudad.

La Secretaria de la Mujer celebró la 
producción audiovisual.

USHUAIA

AUTORIDADES REPASARON EL AVANCE DE LA OBRA 
DEL CONCEJO DELIBERANTE
El presidente Juan Carlos Pino y la secretaria administrativa del Concejo Deliberante, Noelia Butt, mantuvieron una reunión de trabajo con el 
representante de la empresa Pablo Clausen, a cargo de la segunda etapa de la obra de la institución.

UHSUAIA. Pino destacó el ritmo de 
trabajo y se mostró esperanzado en po-
der contar con la estructura y techado de 
la obra, ambos objetivos previstos en esta 
instancia.

Los funcionarios y el empresario re-
pasaron aspectos de los trabajos y por-
menores, además de los proyectos que 
posibilitarían la vinculación física entre los 
edificios actual y futuro.

En la actualidad el funcionamiento del 
Concejo Deliberante se organiza en dife-
rentes oficinas separadas del edificio cen-
tral (Don Bosco 419), y si bien todas se en-
cuentran ubicadas en las inmediaciones, 
las autoridades consideran fundamental 
poder contar con un espacio que concen-
tre tanto las áreas de la planta de personal 
como bloques, salones de reunión y recin-
to. La obra del edificio del Concejo está a 
cargo del Instituto Provincial de la Vivien-
da, tras gestiones realizadas por Pino que 
derivaron en la firma de un convenio que, 
entre otros aspectos, establece el compro-
miso del parlamento local a abonar men-
sualmente el costo de la obra.
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NACIONALES

CONFIRMARON 5 NUEVOS CASOS DE CORONAVIRUS 
EN LA ARGENTINA Y YA SON 17 LOS INFECTADOS

BUENOS AIRES. Las autoridades 
nacionales de Salud confirmaron cinco 
nuevos casos de coronavirus en la Ar-
gentina, por lo que el total de infectados 
ascendió a 17, entre los que se encuen-
tra un hombre fallecido.

Los nuevos diagnósticos positivos 
se produjeron en Chaco (2), la Ciudad 
de Buenos Aires, San Luis y Río Negro.

Hasta el momento se produjo una 
muerte por el COVID-19, el sábado 
pasado, en el Hospital Argerich. Era un 
hombre de 64 años que había estado en 
Francia y presentaba un cuadro com-
plicado de base.

Según detallaron fuentes del hospi-
tal, el virus fue detectado una vez que el 
paciente había fallecido. Llevaba inter-
nado más de dos días y tenía otras com-
plicaciones de salud: padecía diabetes, 
hipertensión, bronquitis crónica e insu-

ficiencia renal.
Fue identificado como Guillermo 

Abel Gómez. Había regresado de su 
viaje el 25 de febrero pasado, y el 28 de 
ese mes comenzó a presentar fiebre, tos 
y dolor de garganta, por lo que el 4 de 
marzo se había presentado en un cen-
tro de salud.

Según el parte que difundió el Mi-
nisterio de Salud de la Nación, hasta el 
momento “Argentina no registra trans-
misión comunitaria del nuevo corona-
virus SARS-Cov-2”, todos los casos son 
importados.

En total, 17 personas dieron positi-
vo por COVID-19. Hay 9 infectados y un 
fallecido en la ciudad de Buenos Aires, 
2 infectados en Chaco, 2 en la provincia 
de Buenos Aires, un caso en San Luis, 
uno en Córdoba y otro en Río Negro.

El distrito más afectado es la ciudad 

de Buenos Aires, donde los hospitaliza-
dos son 9:

-Un hombre de 46 años, internado 
en el Sanatorio Agote. En buen estado. 
Procedencia: Italia

-Un hombre de 23 años, internado 
en el Sanatorio Otamendi. En buen es-
tado. Procedencia: Italia.

-Un hombre de 44 años, internado 
en el Hospital Británico. En buen esta-
do. Procedencia: Italia.

-Un hombre de 43 años, internado 
en el Sanatorio Agote. En buen estado. 
Procedencia: Italia.

-Una mujer de 72 años, internado 
en la Clínica Santa Isabel. En buen es-
tado. Procedencia: Israel.

-Un hombre de 67 años, internado 
en el Hospital Alemán. En buen estado. 
Procedencia: Italia.

-Un hombre de 43 años, internado 
en el Sanatorio Otamendi. En buen 
estado. Procedencia: Boston, Estados 
Unidos.

-Un hombre de 71 años, internado 
en el Hospital Muñiz. Con patología 
estructural pulmonar de base y asis-
tencia mecánica respiratoria. Proce-
dencia: Italia.

-Un hombre de 51 años, confirma-
do hoy, internado en el Hospital Muñiz. 
En buen estado. Procedencia: Italia*

Por su parte, el ministro de Salud 
Ginés González García aseguró que las 
clases se darán normamenente. “Lo 
que sí estamos aconsejando, porque 
no lo podemos prohibir, es que todos 

lo eventos masivos sean postergados”, 
agregó en una entrevista con el canal de 
noticias A24.

Además, confirmó que todos los pa-
cientes están en buen estado de salud: 
“Se está controlando todos los contac-
tos que tuvieron los contagiados y lo 
está haciendo cada jurisdicción. Se está 
controlando fuertemente. Con respec-
to al hombre que falleció sabemos que 
hay 40 personas en control. Pero con 
mayores posibilidades de contacto fue-
ron 16 las personas”.

Por otro lado, Ginés reveló que el 
presidente Alberto Fernández “está 
todo el día informado” sobre el tema y 
dijo que “no está previsto un mensaje 
de su parte”.

Desde el Ministerio de Salud reco-
miendan que ante la presencia de fie-
bre y síntomas respiratorios como tos, 
dolor de garganta, dificultad para respi-
rar y haber permanecido en áreas con 
circulación del virus o al haber estado 
en contacto con un caso confirmado o 
probable, se insta a la población a que 
haga un contacto de inmediato con el 
sistema de salud, refiera el antecedente 
de viaje y evite el contacto social.

Por otro lado, a las personas que 
ingresan al país y que hayan perma-
necido en zonas con transmisión del 
nuevo coronavirus “se recomienda per-
manecer en el domicilio y no concurrir 
a lugares públicos como ámbitos labo-
rales, recreativos, deportivos y sociales 
durante 14 días”.

BUENOS AIRES. La moviliza-
ción comenzó a las 17 frente al 
Congreso Nacional como culmina-
ción, en Argentina, del Paro Inter-
nacional de Mujeres.

Una multitud de mujeres se reu-
nió en el Congreso como cierre, en 
Argentina, del Paro Internacional 
de Mujeres.

Mujeres solas y en grupo, ma-
quilladas con glitter (brillantina) 
y con carteles y banderas se diri-
gieron hacia la zona comprendida 
entre Plaza de Mayo y el Congreso 
para participar de la marcha que 
tendrá como principales reclamos 
“basta de femicidios” y el aborto 
legal.

Los subtes y colectivos de la 
zona están colapsados con las mu-
jeres que llegan desde distintos 
puntos de la Ciudad y del Conur-
bano.Se observan largas columnas 
de mujeres, con muy pocos varo-
nes, diferente a otras convocatorias 
donde se percibía mayor participa-
ción masculina.

MULTITUDINARIA MARCHA EN EL 
CONGRESO CONTRA LA VIOLENCIA 
DE GÉNERO Y POR EL ABORTO LEGAL

PARO DE MUJERES

Cada esquina funciona como 
punto de encuentro para grupos de 
mujeres y disidencias, que con re-
meras verdes, violetas y maquilla-
das caminan por el centro porteño.

En la Plaza de Mayo, los par-
tidos de izquierda comenzaron a 
concentrar desde temprano y las 
columnas ya llegan hasta la calle 
Chacabuco.

Allí, las organizaciones Pan y 
Rosas, Las Rojas y Juntas y a la Iz-
quierda llevan una gran bandera 
que dice “Aborto legal seguro y gra-
tuito. No a la objeción de concien-
cia”.

“Nos deben los derechos, esta 
marcha es para que nos escuchen. 
Estamos organizadas y tenemos 
que hacerlo lo más fuerte posible. 
No podemos decidir sobre nuestros 
cuerpos”, dijo a Télam Bárbara, 
una manifestante que llegó junto a 
su grupo de amigas.

“Es muchísima la violencia que 
ejercen sobre nosotras. Necesita-
mos un cambio”, agregó.
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CONOMÍA

LA BOLSA ARGENTINA FUE LA QUE MÁS CAYÓ 
EN EL MUNDO Y EL RIESGO PAÍS SALTÓ 15%

BUENOS AIRES. Duro traspié 
acusaron las valuaciones bursáti-
les este lunes, mientras se exten-
dieron los alcances del coronavi-
rus, a lo que se añadió una disputa 
entre los países productores de 
petróleo que contribuyó tensar 
más a mercados que transitan días 
de “pánico”.

Algunas cifras asustaron por la 
magnitud de la baja y por los es-
casos antecedentes registrados 
para una sola rueda. El Dow Jones 
recortó unos 2.000 puntos, la caí-
da más amplia en términos abso-
lutos, y una de las más grandes en 
términos relativos un 7,8% en rojo. 
El desplome de 24% en los precios 
del petróleo fue el mayor en casi 
tres décadas, desde la Guerra del 
Golfo en 1991. El índice Vix, que 
mensura el temor inversor, saltó 
por encima de 50, un máximo no 
visto desde la crisis sub-prime en 
2008.

El Merval de Buenos Aires de-
rrapó 16% en dólares, más que las 
bolsas de Milán (-11%) y San Pablo 
(-12%)

Los mercados argentinos estu-
vieron alineados con la tendencia 
global, arrastrados por el colapso 
de los precios internacionales del 
petróleo en medio de una guerra 
de producción del hidrocarburo, 
que se sumó al impacto del co-
ronavirus sobre la demanda. El 
índice S&P Merval en dólares se 
hundió a sus precios más bajos 
desde 2009. El Riesgo País argen-
tino saltó 15,2% y próximo a los 
2.800 puntos básicos alcanzó un 
récord desde junio de 2005, cuan-
do la economía argentina salía del 
default.

Los precios del crudo perdie-
ron la cuarta parte de su valor 
durante la jornada, en su mayor 
desplome diario desde la Guerra 
del Golfo de 1991, después de que 
Arabia Saudita dijo que aumenta-
rá la producción para lograr cuota 
de mercado, en un momento en 
que el virus ya está generando un 
exceso de suministros.

A partir de ese driver, las accio-
nes de las bolsas de Nueva York 
retrocedieron en torno a un 8%, 
para regresar a valores de enero de 
2019. En Europa, la bolsa de Milán 
fue la más afectada, con una caí-
da de 11,2%; Londres perdió 7,7%, 
París cedió 8,3%, Francfort cayó 
7,9% y Madrid retrocedió 7,9 por 
ciento.

Los indicadores financieros de 
la Argentina fueron de los que se 
llevaron la peor parte, por la doble 
condición de país emergente y por 
estar el Gobierno nacional en ple-
no proceso de renegociación de la 
deuda. El mercado accionario ar-
gentino fue el que anotó la mayor 

baja en términos globales, incluso 
más que otras bolsas en las que in-
cide el precio del petróleo, como 
Arabia y Dubai, que restaron un 8 
por ciento.

El Riesgo País de Argentina se 
llegó a disparar por la mañana 403 
puntos básicos, a 2.829 unidades, 
afectado por una marcada co-
rriente vendedora ante una rápida 
propagación del coronavirus que 
afecta la economía mundial. Con-
cluyó en 2.794 puntos, con un alza 
de 15,2% o 367 unidades.

El Riesgo País argentino, que 
cerró 2019 a un nivel de 1.770 pun-
tos, había alcanzado un nivel de 
casi 2.600 puntos en septiembre 
pasado, marca que hoy pulverizó.

José Ignacio Bano, gerente de 
Research de InvertirOnline, afir-
mó que los países “atraviesan 
una coyuntura financiera bastan-
te complicada. El petróleo desde 
ayer se sabía que iba a andar mal 
y esto se extendió al resto de los 
activos”.

“Se ha disparado una ola de 
ventas, creo que estamos ante un 
movimiento comparable a lo ocu-
rrido en 2008-2009 e incluso más 
exagerado, porque partimos des-
de los valores históricos más altos. 
Si observamos el Price Earning 
(ratio precio-beneficio) de las co-
tizantes norteamericanas nos da 
un promedio de 25. Ese ratio es al-
tísimo y se condice solamente con 
un período de tasas cero”, puntua-
lizó Bano.

“Ya desde 2016 que este ciclo 
sigue rompiendo récords. Encon-
trar el timing como para estimar 
cuándo los mercados pueden em-
pezar a revertir la corrección es 
muy difícil, pero de este fin de la 
tendencia puede estar cerca. Con 

el factor nuevo, que es el coro-
navirus, no se tiene idea hasta 
dónde puede llegar en cuanto a 
contagios o volverse más letal”, 
consideró el gerente de Research 
de InvertirOnline.

“Si vemos lo que pasó en Chi-
na, podría ser auspicioso, pues 
el país registró dos meses de alta 
progresión de contagios y des-
pués empezó a desacelerar”, es-
timó.

José Ignacio Bano añadió que 
“la Argentina tiene sus propias 
restricciones. Es muy difícil para 
renegociar en este momento, es 
una lástima porque el Gobierno 
asumió a hace apenas tres meses 
y existe la urgencia por encausar 
la reestructuración”.

“El avance del coronavirus 
elevó sustancialmente los ries-
gos al escenario global, justo 
cuando el gobierno está por 
lanzar la reestructuración de la 
deuda. El acercamiento al FMI 
podría mejorar la confianza, re-
duciendo el riesgo de holdouts 
y quitando probabilidad a esce-
narios de cola, pero el sendero 
fiscal es poco ambicioso permi-
tiendo imaginar una oferta ini-
cial menos atractiva que la des-
contada por el mercado”, refirió 
un reporte del Grupo SBS.

Los expertos de Balanz Ca-
pital observaron que “los bonos 
argentinos en dólares cruzaron 
la barrera de los USD40, refle-
jando ya una probabilidad de lo-
grar un acuerdo de cerca de 30%, 
demasiado pesimista en nuestra 
opinión”, y añadieron que “el 
contexto internacional complica 
la negociación, ya que hace más 
incierto el futuro de la economía 
argentina en términos de creci-
miento, tipo de cambio y gene-

ración de dólares, dificultando la 
estimación de los precios de los 
bonos luego del acuerdo”.

El peso argentino, ajeno a la 
debacle

En Argentina, el dólar formal 
tuvo una apreciación marginal, 
de siete centavos en la plaza ma-
yorista, a $62,53 pesos, al tiempo 
que el índice Merval de la Bolsa 
cayó un 14 por ciento. Medido en 
dólares, el panel S&P Merval toco 
un piso no visto desde el 30 de 
abril de 2009.

El real brasileño, de mucha 
influencia en la plaza cambiaria 
doméstica, perdía más de un 3% a 
un mínimo histórico de 4,79 uni-
dades por dólar, mientras que el 
índice de acciones Bovespa llegó 
a desplomarse cerca de un 10%, 
lo que llevó a la suspensión de las 
operaciones durante 30 minutos.

Las acciones de la petrolera 
estatal YPF acusaron una notoria 
baja de 28% en dólares y 24% en 
pesos, para tocar nuevas marcas 
mínimas desde que salió a cotizar 
en 1993. El ADR de YPF cerró en 
5,26 dólares, lo que posiciona a la 
valuación bursátil de la compañía 
en apenas USD 2.069 millones, la 
tercera parte de lo que el Gobier-
no argentino se comprometió 
en 2014 a pagarle a la española 
Repsol por el 51% de las accio-
nes, unos USD 6.000 millones en 
bonos, que al contabilizar capital 
e intereses ascendieron a unos 
10.000 millones de dólares.

El analista financiero Luis Pal-
ma Cané consideró que la diná-
mica de los activos financieros 
globales “van atener su impacto 
en Argentina. La caída en el precio 
del petróleo pega en Vaca Muerta. 
La gente de YPF ha declarado que 
el petróleo por debajo de los 50 
dólares Vaca Muerta es improduc-
tiva”.

El barril de Texas (WTI) cerró 
con un desplome del 24,6%, has-
ta situarse en USD 31,13 para los 
contratos con entrega en abril, un 
mínimo desde 2016, en una sesión 
marcada por el inicio de una gue-
rra de precios entre Arabia Saudí y 
Rusia en medio de la crisis por el 
coronavirus, que ha arrastrado el 
precio del crudo a niveles simila-
res a los de 1991.

Los precios del petróleo su-
frieron un desplome mundial que 
también castigó a otros crudos de 
referencia, como el Brent del Mar 
del Norte, después del fracaso de 
las negociaciones en la última 
reunión de la Organización de 
Países Exportadores de Petróleo 
(OPEP). El Brent restó 24,1%, a 
34,36 dólares.
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JUDICIALES

LA JUSTICIA RECOMENDÓ EL ARRESTO DOMICILIARIO 
PARA MUJERES PRESAS CON HIJOS O EMBARAZADAS

BUENOS AIRES. “La cárcel no 
resulta un ambiente propicio 
para el desarrollo satisfactorio de 
un embarazo o la crianza de los 
niños”, argumentó la Cámara Fe-
deral de Casación Penal.

La Cámara Federal de Casación 
Penal recomendó ayer que las 
mujeres presas que estén emba-
razadas o tengan hijos menores 
de cinco años puedan acceder 
al arresto domiciliario, ya que 
“la cárcel no resulta un ambien-
te propicio para el desarrollo sa-
tisfactorio de un embarazo o la 
crianza de los niños”.

En una resolución firmada por 
una decena de jueces, la Cámara 
estimó que “resulta imperioso” 
brindar una solución alternativa a 
la prisión para estos casos.

La Cámara Federal consideró 
que se trata de “un tema huma-
nitario y prioritario que involucra 
dos colectivos vulnerables y que, 
existe, además, un contexto de 
emergencia carcelaria que ame-
rita efectuar estas recomendacio-

nes”.

Los jueces y juezas sostuvie-
ron que la ley 26.472 incorporó 
la posibilidad de que las mujeres 
embarazadas y con hijos e hijas 
menores de cinco años puedan 
acceder al arresto domiciliario, 
sin embargo aún existen mujeres 
“en estado de gravidez” que per-
manecen detenidas con sus ni-
ños.

“Según datos revelados por 
distintos informes podrían es-
tar enfrentando dificultades para 
acceder a los derechos de salud e 
higiene, alimentación, educación 
y vínculos personales, debido a 
la falta de suministros y a las de-
ficiencias de infraestructura pro-
pias del sistema penitenciario”, 
aseveraron.

La Procuración Penitenciaria 
identificó como principales pro-
blemáticas las deficientes condi-
ciones de alojamiento, las dificul-
tades en el acceso a la atención 
médica obstétrica y pediátrica, 
las prácticas abusivas tales como 

las requisas vejatorias y la falta de 
contacto con sus vínculos familia-
res y sociales, entre otras cuestio-
nes.

“El derecho a la libertad cons-
tituye la regla general que debe 
regir durante el proceso, y que la 
incorporación del catálogo de me-
didas alternativas al encierro que 
prevé el nuevo Código Procesal 
Penal Federal, brinda mecanis-
mos para atender el problema de 
las mujeres procesadas en estado 
de gravidez y/o con hijos e hijas 

en detención preventiva”, desta-
caron.

La acordada fue firmada por los 
jueces la Angela Ledesma, Ana 
María Figueroa, Daniel Petrone, 
Diego Barroetaveña, Guillermo 
Yacobucci, Alejandro Slokar, Car-
los Mahiques, Mariano Borinsky, 
Javier Carbajo y Gustavo Hornos.

Los magistrados Eduardo Riggi 
y Liliana Catucci votaron en disi-
dencia, mientras que Juan Carlos 
Gemignani no suscribió por en-
contrarse de licencia.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Relájese, ya que todo se agilizará 
gracias a las buenas energías de los as-
tros y esto le aportará un significativo 
alivio a todas las preocupaciones que 
tiene.

Deje de hacer cosas que no quiere. 
Sepa que las amistades verdaderas no 
deben obligarlo a que haga algo si no 
está de acuerdo. Tome sus propias ini-
ciativas.

Frente a cualquier situación ne-
gativa que se le presente, tendrá que 
tomar mucho coraje y afrontar su vida 
con tranquilidad. No le servirá de nada 
si se impacienta.

Jornada óptima para realizar tareas 
en grupo. Su experiencia e inteligencia 
se destacarán en su entorno y podrá 
demostrar todo su potencial creativo.

Sepa que desarrollará en su interior 
la fortaleza necesaria para revertir esa 
situación que lo ha mantenido parali-
zado y sufriendo los días pasados.

Cuando determine los objetivos, 
siempre deberá de ante mano fijar lo 
que realmente quiere en su vida y de-
searlo con todas sus fuerzas. Céntrese 
y avance.

Intente sincerarse con usted mis-
mo. Debería aprender a como reco-
nocer sus comportamientos erró-
neos y buscarle la solución a cada una 
de las situación.

Relájese, ya que adquirirá ma-
yor confianza en usted mismo. 
Gracias a esto, podrá cumplir con 
todas las obligaciones pendientes 
que por miedo no lo hacía.

Tenga en cuenta que antes de 
hacer algo, debe reflexionar y anali-
zar tranquilamente la situación. No 
permita que sus miedos lo invadan 
y no lo dejen pensar.

Gracias a su actitud emprendedo-
ra habitual, podrá conquistar nuevas 
oportunidades y dejar atrás esa etapa 
poco satisfactoria que vivió en su vida.

Permítase dejarse llevar por ese 
sentimiento tan intenso que lo cau-
tiva hace tiempo. Su espiritualidad 
alcanzará su máxima expresión y 
podrá manifestarla en su entorno.

Intente evitar que las preocupa-
ciones laborales le absorban todo su 
tiempo libre, de lo contrario, surgi-
rán problemas familiares y no tendrá 
nada para justificarlo.

Por Silvana Minue. 

USHUAIA. La jornada de lucha 
continuo en un día laboral para vi-
sibilizar el impacto del trabajo fe-
menino y las causas que se exigen.

Así los movimientos feministas 
volvieron a concentrarse en el car-
tel de Ushuaia en cercanias de la 
bahia donde se hizo el pañuelazo 
y se leyó el documento nacional 
del 8M. Dos fueron los items mas 
importantes en las mujeres recla-
maron: el tratamiento del proyec-
to de ley por el aborto legal seguro 
y gratuito que hace 14 años lleva 
adelante la Campaña Nacional, 
toda una bisagra sabiendo que el 
Gobierno de Alberto Fernandez 
también enviará uno propio al 
Congreso Nacional para su debate 
y pronta legalización.

Otro fue el aumento de femici-
dios que ya se cobro otra víctima 
el último domingo. Las cifras ya 
son alarmantes 69 muertes de lo 
que va el 2020. Dos de cada diez 
femicidios, fueron denunciadas 
por las victimas. Una muerte cada 
23 horas.

Paro en Ushuaia
Uno de los ámbitos mas convo-

cantes fue el docente, en que se-
gún el gremio tuvo un alto acata-
miento adhesión tanto en Ushuaia 
como Río Grande. Hubo escuelas 
en que las trabajadoras acompa-

EL PARO DE MUJERES REPERCUTIÓ EN USHUAIA 
CON PAÑUELAZO VERDE Y ALTA ADHESIÓN DOCENTE

ñaron el paro, en otras institucio-
nes hubo que cerrar la escuela por 
la adhesión del personal POMYS y 
esto significó que no se cumplan 
las condiciones minimas para dic-
tar el funcionamiento de las cla-
ses”, dijo la secretaria de Derechos 
Humanos del SUTEF, Florencia Vi-
lareal.

En este sentido sostuvo que el 
balance “fue mas que positivo y es-
tamos contentas por el trabajo he-
cho desde nuestra organizaicon y 
asi tambien con las compañaeras. 

INTERÉS GENERAL

Este lunes 9 de marzo se realizó un Paro Internacional de Mujeres bajo la consigna “Si nuestras vidas no valen, produzcan sin nosotras”, que continuó 
en la línea del Dia internacional de la Mujer Trabajadora cuando las mujeres de Ushuaia realizaron una multitudinaria marcha. 

pertenecemos a un sector en que 
el 80% son mujeres y varias son 
sostén de familias, en los últimos 
años han sido bastante castigado, 
teniendo el salario mas bajo de la 
administración pública ademaás 
es una tarea de gran compromiso 
social lo que después no se valo-
riza asi que en este 8 y 9 estamos 
felices con la respuesta de las tra-
bajadoras”.

Cabe agregar que se hizo una 
presentación ante el Ministerio de 
Trabajo para garantizar la cober-

tura legal en la jornada de paro 
del día lunes 9M. A lo cual Villa-
rroel apuntó que “no hubo ningún 
problema en desarrollar este paro 
con total normalidad, entiendo 
que responde a vientos  cambios 
en un contexto provincial como 
nacional que son bienvenidos en 
que el sector del trabajo encuentra 
una apertura y una aceptación a la 
toma de desiciones gremiales y li-
bertad sindical mucho mas abier-
to de lo que venia pasando con el 
Gobierno de Bertone con toda la 
gravedad que signifco”, finalizo.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima
7ºc

Mínima 
4ºc

Mínima 
6ºc

Mínima 
8º c

Máxima 
15ºc

Máxima 
13ºc

Máxima 
12ºc

Máxima 
14ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$59,97

Venta
$63,91

Venta
$0,0705

clima

SIMON - 
El Alambrador        
Tel. 504503

Compra
$0,0655

ANDINA SUR
HIPOLITO IRIGOYEN 1832
Te: 445888
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